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文体新闻 11体育

    本报讯（记者 黄永顺）租借曼联
的申花外援伊哈洛日前表达了希望自
己租借合同能够延长、直至本赛季英

超结束的愿望。不过这恐怕难以实现，
申花方面提出，如果伊哈洛要继续留

在曼联，曼联需要向申花支付 2000万
英镑的永久转会费。

这位 30岁的尼日利亚前锋今年
1月来到曼联，他与曼联的租借合同本月 31

日到期，原本这个时间整个欧洲足球赛季已
经结束。不料受疫情影响，包括欧洲五大联

赛、中超全部停摆，随着疫情缓解，英超预计

最早在下月重启；而中超新赛季也可能在 6

月或 7月开战。伊哈洛在接受采访时表示：

“我在曼联的状态很好，进了很多球，如果可
以的话，我希望能在曼联踢完本赛季剩下的

比赛。”而曼联方面也希望延长伊哈洛租借
合同。

租借曼联后，伊哈洛为红魔出场 8次，打

入 4球，并有 1次助攻，成为曼联锋线可信赖
的替补球员。曼联目前位居英超积分榜第五

名，联赛还剩 9轮，红魔保留争夺下赛季欧冠

席位的机会。

不过，申花方面不打算延长伊哈洛租借
合同，除非伊哈洛永久转会，为此申花向曼联

开出了 2000万英镑的转会费。伊哈洛今年 1

月租借曼联时，身价约为 1500万英镑，不过

由于他在曼联期间表现良好，身价涨了不少。
曼联打算在英超公布确切重启时间后，

与申花协商伊哈洛继续留在曼联事宜。曼联

俱乐部人士透露，随着前锋拉什福德伤愈并
恢复状态，他们做好了伊哈洛在租借合同期

满后离队的准备。

    绿地申花俱乐

部和国家队昨天确
认，申花后卫朱辰杰

因为大腿肌肉受伤，
退出国足在上海的

本期集训。对此，首
次入选“铁家军”的

朱辰杰也表示非常

遗憾。
本期国足的集

训名单中，朱辰杰是
申花队唯一入选的

球员。小朱表示，“节
前我很高兴地收到

参加此次国足集训
的通知，并对此充满

期待。”为此绿地申
花俱乐部和球员本

人都做了认真的准
备。上周五申花与

浙江绿城进行内部
教学赛，教练组只

安排朱辰杰踢了一
节 35 分钟的比赛，

以便他以较好的状
态参加 10 日开始

的国足集训。
朱辰杰回忆，比

赛结束后自己的身
体状态并没有问题，

上周六球队放假，早
上起床后突然感觉

大腿肌肉有点不适，

“我就马上去队里让
队医检查，为了保险起见，队医让我去医

院拍了核磁共振。”检查结果显示，朱辰
杰左腿后侧肌肉有轻微水肿和损伤。

当天下午，朱辰杰带着检查报告去
国足驻地又做了检查，得到的诊断是伤

势并不严重，大概需要 10天左右的恢复
期。考虑到本次集训时间较短，5月 10

开始到 5月 27日结束，李铁教练组和国

家队队医商量后决定，让朱辰杰暂时回
绿地申花俱乐部治疗康复。

这是李铁入主国家队后，朱辰杰首
次入选集训名单。作为里皮时代重点培

养的国足新一代中后卫，朱辰杰因为备
战奥预赛缺席了去年底的东亚杯比赛，

今年国家队在迪拜的拉练，朱辰杰也没
有参加，此次是首次直面李铁的考察。对

还有 4场世预赛 40强赛比赛要踢的国
足而言，本次集训也是李铁考察阵容的

重要时机，对最后因伤错过，朱辰杰虽说
遗憾但依然保持希望：“感谢大家关心，

我会尽全力尽快康复，保持状态，时刻等
待国家队的召唤。”

因为伤病，朱辰杰也没法参加接下
来 5月 12日和 5月 17日申花队内的两

场蓝白争霸赛。对朱辰杰的伤势，申花队
友也非常关心，毕竟中超联赛有望在下

月开启，备战新赛季也到了紧要关头。身
为大哥的韩国中锋金信煜就鼓励小朱：

“早日康复！”

国足补充征调上港队员蔡慧康参加

本期集训。 首席记者 金雷

伊哈洛在曼联踢完赛季恐难以实现
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国足上海开练，归化
球员洛国富首度亮相

用拼音签名
称中文母语

我在现场

场外音
    签名用汉语拼音， 称中国话为 “母

语”，看得出来，曾经的阿洛伊西奥如今
的洛国富在很努力地想要融入中国、融

入中国队。

与以往不同， 李铁的这次上海国足

集训，一口气招入了三名归化球员，史无
前例。由此也引发了一些球迷的质疑：这

还是中国队吗？ 是归化队吧？

启用归化球员，有利有弊。从感情上
说，当然是百分之百“纯天然”的国家队

看上去更舒服， 但了解中国足球的人们

心里都明白，想这样冲进世界杯，没戏，

至少短时间（八年十年起步）没戏。

所以，李可来了，艾克森来了，洛国

富也来了，但这应该还不会是全部。 随
着阿兰等更多入籍球员获得代表国足

出场的资格，这个归化的队伍很可能会
更庞大。

必须承认的是，这些“洋面孔”的加

入，能够有效提高国足的整体实力，尤其
是在向来被诟病的攻击线上。

秀起中文的艾克森和洛国富，都很
可爱，他们的努力和态度，应该都看得

到。 既然如此，为何不多给他们一些包
容呢？

融入和包容 ◆ 关尹

    天气有些阴沉，训练场上却是热火朝天，教练的

呼喊声和传接球的砰砰声，在略显空旷的场地上响
彻。今天上午，新一期中国男足集训在上海浦江镇拉

开大幕，正式开始为期 17天的备战。与以往不同，本
次集训最大的亮点就是李铁一下子招入了艾克森、

李可、洛国富三名归化球员，令赶到现场的几十名记
者把目光都聚焦到了他们身上。

李铁上午在接受记者采访时也表示：“阿洛是非

常努力的球员，求胜欲望非常强。我们以前一起共事
过，其实不光是他，本来也想把阿兰招入队中，不过

很遗憾，在巴西他无法回来。我想说的是，不管是归
化球员还是国内球员，国家队的大门对所有想为国

效力的球员敞开。”
此次国足集训的地点是位于闵行区丰收路上的

一座新建足球场，这也是国足时隔多年后，首次在上
海开展集训。众多国脚中，最吸引眼球的莫过于洛国

富，这是他作为非华裔血统入籍球员首次入选。昨天
下午，扎着长发、一身黑衣、戴着口罩的洛国富出现

在下榻酒店大堂时，立即被众多球迷簇拥起来。对于
球迷的签名请求，他都耐心接受，并与熟识的工作人

员一一握手。值得一提的是，他的签名已经改成了自
己名字的汉语拼音。从体型上看，经过最近几个月的

努力，洛国富的瘦身效果非常明显。
在中国效力近 7年，洛国富这次能够入选，与主

帅李铁的信任密不可分。两人曾于 2016赛季在河

北华夏幸福队有过短暂交集，此番再度联手，

洛国富自信能和李铁沟通得很好，李铁也

将在训练和热身赛中对旧将进行考察。

作为入籍球员，洛国富能否快速融入

国足也是外界关心的焦点，对此他表示：“大

多数球员都是认识的，有些一起共事过，有些

当过对手。接下来希望我们好好磨合，一起训

练进步。”而在汉语学习方面，洛国富已经做好

准备，“我来中国已经六七年，已经学了一些中

文，未来还会更好，我会一点点学习，认真学习我

的母语，我相信几个月后，我用中文交流没有问

题。”在洛国富的表达中，他已经把中文称作自己

的“母语”。面对镜头，他还秀起了简单的汉语：“我

是洛国富，我很好，你好吗？”

此前，洛国富在中甲联赛效力了两个赛季，他的
状态如何也一度令外界质疑。不过，他的到来至少给

主帅李铁多了一个选择。

本报记者 关尹

■ 李铁：国

足大门对所有想

为国效力球员敞开

本报记者

李铭珅 摄

■ 伊哈洛在曼联表现抢眼 图 IC

■ 洛国富（左）和艾克森上午训练中
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